

令和3年第10回岐阜市教育委員会定例会会議録

- 1 日 時 令和3年7月28日（水曜日）午後1時30分から午後4時30分まで
- 2 場 所 岐阜市役所10階 10-2会議室
- 3 出席者 水川教育長、川島委員、足立委員、武藤委員、伊藤委員
- 4 説明のために出席した事務局の職員
佐藤事務局長、杉原次長兼教育政策審議監、野田次長兼教育政策課長、
松巾教育審議監、吉元学校教育デジタル化推進審議監、
星野学校教育審議監兼学校指導課長、今井学校安全支援課教育主管、
岡本幼児教育課長、坂井社会・青少年教育課長、小栗学校給食課主幹、
和田商業高校事務長、井戸商業高校教頭、各課説明担当者
- 5 職務のために出席した事務局の職員
児山教育政策課主幹兼政策係長、古田教育政策課主任、櫻井教育政策課主任、
松野教育政策課主任
- 6 議事日程
 - 第1 開会
 - 第2 前回会議録の報告、修正及び承認
 - 第3 会議録署名者の指名
 - 第4 諸般の報告

 - (1) 臨時代理の報告：市立学校の臨時休業について（学校安全支援課）
 - (2) 第2回幼児教育セミナーの開催について（幼児教育課）
 - (3) 第2回岐阜市総合教育会議について（教育政策課）
 - (4) 草潤中学校の次年度の予定について（学校指導課）

※ (5) 令和3年度岐阜市教育委員会就学援助における要保護及び準要保護児童生徒の認定について（学校安全支援課）

※ (6) (仮称)魅力ある学びの場づくり事業について (教育政策課)

第5 議事

※ (1) 第40号議案 令和3年度岐阜市一般会計補正予算に関する教育委員会の意見について (教育政策課)

※ (2) 第41号議案 令和2年度岐阜市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行状況の報告について (教育政策課)

※ (3) 第42号議案 令和4年度岐阜市立小学校の教科用図書の採択について (学校指導課)

※ (4) 第43号議案 令和4年度岐阜市立中学校の教科用図書の採択について (学校指導課)

※ (5) 第44号議案 令和4年度岐阜商業高等学校の教科用図書の採択について (岐阜商業高等学校)

第6 閉会

7 会議に付した事件

「6 議事日程」のとおり。

午後1時30分開会

○水川教育長 定刻となりました。

それでは、本日の出席者数が定数に達し、会議が成立いたしますので、ただいまから令和3年第10回教育委員会定例会を開会します。

前回の会議録は、前回の出席者により承認されました。

本日の会議録の署名者には、本日の出席者を指名します。

傍聴者に申し上げます。傍聴の際は、傍聴券の裏面に記載した事項を遵守してください。会議の撮影、録音などは、岐阜市教育委員会傍聴規則の規定により禁止しておりますので、御注意ください。会議の円滑な運営に御協力をお願いします。

では、議事日程を御覧ください。

本日は、報告が6件、議事が5件となっております。

議事日程に、非公開で審議すべき案件が記載されていますが、このとおりに扱うことに御異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

○水川教育長

非公開で審議すべき案件については、このとおりに扱うものといたします。

それでは、日程第4、諸般の報告に参ります。

報告(1)について説明をお願いします。

○今井学校安全支援課教育主管

(報告(1) 臨時代理の報告：市立学校の臨時休業について説明)

○水川教育長 ただいまの説明について、質問や意見があればおっしゃってください。

○川島委員

児童生徒や教職員が、夏休み期間中にコロナに感染した場合、どういう取扱いになるのでしょうか。

○松巾教育審議監

夏季休業中に、新型コロナウイルスに児童生徒が感染者や濃厚接触者となった場合につきましては、保健所の指導に基づいて自宅待機等になる可能性があります。

また、夏季休業中ですので、学校自体が何かしら休業するという事にはならず、部活動等が関係していれば、その集団の中での感染があるかどうかを把握し、自宅待機等を指示するところでございます。

○川島委員

分かりました。夏休み期間中の児童生徒の感染状況については、どういう形で把握するのでしょうか。

○松巾教育審議監

まず、児童生徒が感染した場合については、児童生徒の保護者から、学校もしくは教育委員会に電話連絡があります。学校へ連絡されたら、同時に学校から教育委員会にも連絡があるので、新型コロナウイルスの感染状況について把握します。その後の対応については、保健所の指導に基づいて、粛々と対応していきます。

○川島委員

分かりました。ありがとうございます。

○水川教育長

夏休み中なので、臨時休業はありませんが、その他の対応は基本的に同じということですね。また、部活動や児童クラブなどは子供たちが活動しているので、対応が変わるということでございます。

○川島委員

分かりました。

○水川教育長

その他、この件に関わっていかがですか。

○坂井社会・青少年教育課長

今朝、鏡島放課後児童クラブに通所しております10代の男子から、新型コロナウイルス

スの陽性反応があったと報告がございました。そのため、急遽、当該放課後児童クラブの閉会をさせていただきましたことを、この場にてご報告させていただきます。後ほど、あらためてファクス等で教育委員の皆様にご連絡したいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。

現状につきましては、保健所からの指示を待っている状況でございますので、その結果によっては明日以降の再開となるかと思えます。利用者の方には、確定した時点で放課後児童クラブから連絡をさせていただく予定でございます。また、仮に濃厚接触者等が出た場合は順次対処してまいりたいと思っております。

○水川教育長

ありがとうございます。

ほかに質問や意見よろしいでしょうか。

報告（２）について説明をお願いします。

○岡本幼児教育課長

（報告（２）第２回幼児教育セミナーの開催について説明）

○水川教育長

ただいまの説明について、質問や意見があればおっしゃってください。

ほかに質問や意見よろしいでしょうか。

報告（３）について説明をお願いします。

○児山教育政策課主幹兼政策係長

（報告（３）第２回岐阜市総合教育会議について説明）

○水川教育長

ただいまの説明について、質問や意見があればおっしゃってください。

○川島委員

次回のテーマは、働き方改革の中でも、特にICT活用やDXについてと承知いたしました。私自身も関心の高い分野ですので、事前にしっかり準備をして臨みたいと思えます。ただ、一般企業の中でも、ICTの活用ということからDXに移行しようという話に

なっています。この場で概念論を話す気はないですが、「ICTの活用」イコール「DXの推進」ではないということがビジネスの現場でよく言われており、ICTの活用というより、さらに次元を変えた形で仕事を移行させていくとされています。それには非常に大きな業務改革が伴うこととなりますが、今回意識を当てて取り組むわけなので、単純なICTの活用に終わらないDXを目指すという方向性が出せればと思います。

世の中としては、iPadなどデジタル機器を各職場に配置したというレベルの話だと、ICTの活用というところで話が終わってしまうわけですが、仕事そのものをデジタルに置き換えながら業務改革を図っていくというアプローチがないと、いわゆるDXの推進というものにつながらないということだそうです。

だから、一層意識を高く持ちながら、このテーマに取り組んでいきたいと思っていますので、ぜひそういう実りのある会になるようにしつらえをお願いします。

○水川教育長

ありがとうございます。

ほかに質問や意見よろしいでしょうか。

○武藤委員

招聘者の平井様が所属している会社は、どういうことをしていらっしゃる会社なのか教えていただけますか。

○櫻井教育政策課主任

平井様が所属している、株式会社情報通信総合研究所ですが、株式会社NTTドコモのシンクタンクになります。この会社ではタブレットの活用や教育現場でのICT導入、統計調査、そういったものを担当されているとのことでした。

なお、補足となりますが、平井聡一郎様につきましては、もともと学校の先生をされてみえた方で、茨城県で小学校の校長先生まで務められており、教育委員会での経験も豊富だと聞いております。

○水川教育長

ほかに質問や意見よろしいでしょうか。

それでは、第2回の総合教育会議では御存分にそれぞれ委員の皆様から御意見をいただけたらと思っております。よろしく願いいたします。

報告（４）について説明をお願いします。

○星野学校教育審議監兼学校指導課長

（報告（４）草潤中学校の次年度の予定について説明）

○水川教育長

ただいまの説明について、質問や意見があればおっしゃってください。

○武藤委員

今回、平日にも学校説明会を実施される予定とのことですが、去年は土曜日に実施されていたかと思います。平日に説明会を行うということの目的やお考えがあれば教えてください。

○車戸学校指導課主査

保護者の方の御勤務の関係を踏まえたことや、平日であれば、子供たちが授業に臨んでおりますので、可能な限り授業の様子を見ていただくということも視野に入れております。

なお、第1回目の土曜日開催の際も、草潤中では土曜授業の予定ですので、人数等も考慮しながら可能な限り見学も可としたいと考えております。

○水川教育長

ほかに質問や意見よろしいでしょうか。

○伊藤委員

草潤中のキャリア教育についてお伺いします。こうした不登校特例校の生徒さんたちは、いわゆる王道のキャリアプランではないものも見せていかなければいけないと思っています。今回の話とは違って来るかもしれませんが、もし何か御計画があるようでしたら教えていただけますか。

○車戸学校指導課主査

以前、テレビ等のニュースでも放映されていたかと思いますが、JAの方との農作業体験や、収穫した野菜を使って料理を提供するなど地域の方との関わりもございました。今、コロナ禍ではありますが、今後、4階の産学ブースも活用しながら、地域の方や他の学校、

高校生等との関わりをつくっていきたいと聞いております。

○水川教育長

先日、学校訪問した時も、公民館で、地域と連携して警察犬に関する講話をやっていらっしゃいました。コロナが収束すれば、積極的にキャリア教育も展開していくと聞いております。

すぐに定員を増やしていくという提案ではなく、今年度の実績に準じてという形になります。まだ4か月終わっただけでございますので、じっくりと成果と課題を踏まえながら、次年度以降、展開をしていくことと考えております。

○川島委員

これまでの経緯について、僕が勘違いしていると困りますが、来年は新1年生も入ってくるということでよかったですよね。

それに付随してですが、新1年生は、他の中学にも所属せず、小学校を卒業したまま、全く新規で草潤中学校に入ってくるということでよかったですよね。

ですから、転入生徒募集要項というより、新入生も含まれるということであれば、新転入などの表現にしたほうがいいと思います。

○水川教育長

最初のページのことですか。

○川島委員

はい。新入で入ってくるというのは、保護者から見ても、本人にとっても、新しく中学校に進学するという意味合いとなり、歓迎してあげることも大事かと思っておりますので、内容について精査をお願いします。前回もこのような記載だったので、そのときに言うべきだったとは思いますが。

○水川教育長

御指摘ありがとうございます。

ほかに質問や意見よろしいでしょうか。

○武藤委員

学校案内についてお伺いします。まだ始まって4か月ですが、可能であれば、具体的にどんな様子なのか、この中に含まれないかと思いました。また、この案内自体、今在籍している生徒さんが、例えば、今考えていることを書いたり、あるいはその生徒たちの意見をデザインに生かしたり、もし可能であれば、検討していただけたらと思いました。できることとできないことはあると思しますので、できそうかどうか検討していただければありがたいという趣旨の意見になります。よろしくお願ひします。

○水川教育長

お願いいたします。

ほかに質問や意見よろしいでしょうか。

それでは、以降の報告及び議事は、秘密会で進行します。

傍聴者は御退席ください。

(以降、秘密会にて開催)

以上で、本日の議事は終了です。

最後に次回の会議の日程を確認いたします。次回の会議は、8月25日水曜日午後1時30分、場所は岐阜市役所12階第1研修室です。

それでは、以上をもちまして、本日の会議を閉会といたします。ありがとうございました。